

学校教育目標 「自ら学び 心豊かに たくましく生きる児童の育成」



学校だより えのき 夏休み号



皆野町立皆野小学校 令和6年7月19日 発行

「してくれたらうれしい」 ～「しなさい」の代わりに～

校長 坂本 勉

今日で1学期が無事終了しました。皆様方には様々な面でご理解・ご協力をいただきありがとうございました。ところで、大人は子どもに「しなさい」とよく言います。家で親が、学校で先生が言います。「早く起きなさい」「よそ見しないで食べなさい」「あいさつをしなさい」「廊下は走らず歩きなさい」「人の話を聞きなさい」「宿題をやりなさい」。いったい、子どもたちは1日に何回「しなさい」と言われるのでしょうか。

「なさい」は「なさる」の命令形「なされ」が変化したもの、あるいは「なさいませ」が短くなったものとされます。「しなさい」は「しろ」「せよ」より丁寧な言い方ではありますが、目上の人には使いませんから、まちがいなく相手を下に見た言い方です。だから言われると命令された気になります。

「してください」と言えば少し和らいだ感じにはなりますが、それでも何か要求されていることに変わりはありません。

親から「しなさい」と言われ続けると、子どもはだんだん嫌気がさしてきて、ときには「もうやらない!」と反抗します。皆さんも子どもの頃、「勉強しなさい」と言われて「今やろうと思っていたのに」と不満に思った経験があるのではないのでしょうか。

「しなさい」と言う側からすると、「はい!」と返事をしてすぐ取りかかってくれるのを期待するのですが、なかなかそういう受け答えになることはありません。なぜなら「しなさい」と言うのは、たいてい叱るときだからです。

未熟だから大人の言うことを聞かなくてはいけないのは、子どもたちもわかっています。子どものことを思って言っているのもたぶん承知しています。かといって四六時中「しなさい」の嵐ではうんざりもするでしょう。

実は、叱られている子どもも、表面では神妙な顔をしていても、内心では「面倒くさいことになったなあ」というくらいの気持ちでいることも多いのです。だからまた同じようなことをして、「何回言ったらわかるの。前にも言ったでしょ!」と叱られるのです。

子どもは子どもなりに周りの期待に応えたいと思っています。自分がしたことで人が喜んだり、感謝してくれたりすると、子どもは自分に自信を持てるようになり、もっと自分を高めようします。だから私は「しなさい」と言う代わりに、「してくれたらうれしい」と言うようにしています。

長い夏休みです。ご家庭でも試してみたいはいかがでしょうか。



7/5(金)6年生社会科見学



7/9(火)4年生社会科見学



7/7(木)百日草引き渡し



●9月の主な行事予定●

日	曜	行事等
2	月	3時間授業、2学期始業式、一斉下校 11:35
3	火	4時間授業、避難訓練 2学期給食開始、一斉下校 13:20
12	木	5時間授業、一斉下校 14:35
19	木	5年宿泊学習
20	金	

※12日は木曜日ですが、全校職員研修のため、
5時間授業、一斉下校となります。

◆埼玉県硬筆中央展覧会表彰◆

県書写書道教育連盟賞	5年	個人情報保護のため、ホームページ用の「学校だより」では、名前を伏せさせていただきます。
推薦賞	6年	
特選賞	6年	
	3年	
優良賞	4年	
	1年	

※上記表彰者は「県展」の入選者です。「地区展」の入選者も校内で表彰しておりますので、ご承知おください。

◆秩父音頭歌詞募集入選者◆

5年	個人情報保護のため、ホームページ用の「学校だより」では、名前を伏せさせていただきます。
4年	
3年	
2年	

夏休みの課題にチャレンジ!

夏休み作品募集一覧を配布しました。任意課題ではありませんが、夏休みを計画的に過ごすためにも、ぜひ「夏休みの課題」に取り組んでみてください。

夏休み中、安全に生活しましょう

夏休み中、子供たちが事故や事件に巻き込まれず、安全に生活できますようご指導をお願いいたします。特に、山や川は事故が多い場所です。天候等もご確認いただき、遊びに出かけるときには、保護者の方からの子供たちへの安全指導をよろしくお願いいたします。

なお、子供だけで出かけるときには、行き先や帰宅の予定時刻、同行者を明らかにする習慣づけを日頃より行ってください。

局地的な大雨や雷、竜巻などの自然災害も非常に危険です。また、自転車乗車時のヘルメット着用の推進等、交通事故にも注意してください。